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Einheitsgemeinde Stadt Tangerhütte 
Bürgermeister 

 
Niederschrift 

öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Bittkau  
 

Gremium: Ortschaftsrat Bittkau 

Sitzungsdatum: Montag, den 06.09.2021 

Sitzungsdauer: 18:30 - 20:06 Uhr 

Sitzungsort: Clubraum, Poststraße 4 in Bittkau  

 
 Öffentliche Sitzung  es folgte eine  Nichtöffentliche 

  Nichtöffentliche Sitzung  Sitzung 
 
 
    
Alexander Wittwer    Städtler 
Vorsitzender    Protokollführer 
 
 
 
 
Anwesend: 
 

Abwesend: 
 

Mitglieder 
Frau Aileen Lemme   
Herr Klaus Spötter   
Herr Karsten Städtler   
Frau Brigitte Stage   

Ortsbürgermeister 
Herr Alexander Wittwer   

 

Mitglieder 
Herr Mario Kunze entschuldigt 
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Tagesordnung 
 
zur öffentlichen/nichtöffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Bittkau der EG Stadt Tangerhütte am 
Montag, 06.09.2021, 18:30 Uhr im Clubraum, Poststraße 4 in Bittkau. 
  

Öffentliche Sitzung DS-Nr.  

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberu-
fung sowie der Anwesenheit und der Beschlussfassung 
 

 

2. Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Be-
schluss der Tagesordnung 
 

 

3. Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von Ta-
gesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung 
 

 

4. Hinweise auf das Mitwirkungsverbot  

5. Abstimmung der öffentlichen Niederschrift der letzten Sitzung des Ort-
schaftsrates vom 02.08.2021 
 

 

6. Einwohnerfragestunde  

7. Informationen des Ortsbürgermeisters zu Ortschaftsangelegenheiten  

8. Straßenreinigungssatzung EG Stadt Tangerhütte BV 649/2021 

9. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen  

Öffentliche Sitzung 

12. Herstellen der Öffentlichkeit und Schließung der Sitzung  

 
 



Seite 3 von 5 
 

Protokoll der Fehler! Verweisquelle konnte nicht gefunden werden. vom Fehler! Verweisquelle konnte nicht gefunden werden. 

Öffentlicher Teil 
zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung sowie der 

Anwesenheit und der Beschlussfassung 

Ortsbürgermeister Herr Wittwer eröffnet die Sitzung, die ordnungsgemäße Einberufung wird festge-
stellt, es sind 6 Ortschaftsratsmitglieder anwesend, die Beschlussfähigkeit kann festgestellt werden, 
Herr Kunze fehlt entschuldigt. 
  
 
zu 2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Beschluss der Tages-

ordnung 

keine  
 
 
zu 3 Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von Tagesordnungs-

punkten in nicht öffentlicher Sitzung 

keine  
 
 
zu 4 Hinweise auf das Mitwirkungsverbot 

Nochmals erörtert vom Ortsbürgermeister. 
  
 
zu 5 Abstimmung der öffentlichen Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates 

vom 02.08.2021 

Der öffentlichen Niederschrift der Sitzung des Ortschaftsrates vom 02.08.2021 wird einstimmig zu-
gestimmt. 
  
 
zu 6 Einwohnerfragestunde 

Herr Wittwer begrüßt Herrn Gnahs (Vertreter Förderverein), Frau Laßmann und leitet zum nächsten 
Tagesordnungspunkt über, um gemeinsam die Planungen zum „Fest zum Tag der Deutschen Ein-
heit“ am 02. Oktober zu besprechen. 
  
 
zu 7 Informationen des Ortsbürgermeisters zu Ortschaftsangelegenheiten 

- Herr Wittwer hat das Fest zum „Tag des Deutschen Einheit“ am 2.Okt. angemeldet und infor-
miert über die aktuellen Bestimmungen bzgl. Corona. 

- Es kam die Idee auf, an dem Tag die offizielle Einweihung des Gerätehauses nachzuholen mit 
den Beteiligten des Heimatvereins, des Fördervereins sowie der Ortschaft Bittkau. 

- Es wird angeführt, dass an diesem Tag der Truppmann-Lehrgang im und um das Gerätehaus 
stattfindet, sodass viele Beteiligte bereits eingebunden sein werden, daher soll von dem Vor-
schlag der Einweihung Abstand genommen werden.  

- Das Fest zum „Tag des Deutschen Einheit“ soll daher ab 18:00 Uhr starten, der Fanfaren-
zug Lüderitz, eine Band sowie das Feuerwerk ist angefragt. 

o Der Ortschaftsrat beschließt einstimmig die Kosten für den Fanfarenzug Lüderitz (200,00 €) 
sowie das Feuerwerk (200,00 €) sowie die Band (anteilig) zu übernehmen. 
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- Herr Wittwer informiert über den Stand des Vorhabens der Errichtung der Grillhütte. Der För-
derverein der Feuerwehr wird sich am Eigenanteil beteiligen, sodass dieser auch bei den gestie-
genen Kosten durch die Ortschaft getragen werden kann. 

- Herr Wittwer informiert über die Rücksprache mit der Verwaltung bzgl. der Ausbesserung der 
Friedrich-Ebert-Straße, diese wird im September / Oktober durch den Bauhof erfolgen. 

 
- Herr Wittwer übergibt Herrn Lemme das Wort, um über die endgültige Bauabnahme der Ab-

wasseranlage in der Deichstraße zu informieren, woran dieser teilgenommen hat. Trotz kleine-
rer Mängel wurde die Anlage abgenommen. 

- Herr Wittwer hatte einen Vor-Ort-Termin mit einer Entsorgungsfirma zum Rückbau und der 
fachgerechten Entsorgung der Beete und Einfassungen vor dem Gemeindebüro / DGH. 
Sobald das Angebot vorliegt, wird er die Verwaltung und den Ortschaftsrat informieren. 

- Herr Wittwer kommt nochmals auf das Angebot Boot vorm Gemeindebüro zu sprechen, welches 
kostenlos gesandstrahlt und lackiert werden könnte, sofern der Transport gesichert wäre. Herr 
Wittwer schlägt vor, dass man sich (je nach Kostenrahmen) einen Trailer ausleiht. Er wird ent-
sprechende Angebote einholen.  

- Es gab Rücksprachen mit der Verwaltung bzgl. des angedachten Sockels an der halbanony-
men Grabstätte. Vorschlag wäre, diesen mit Granit- / Gehwegplatten an der Stirnseite der 
Grabplatten zu errichten, um Gestecke o.ä. abzulegen. Der Ortschaftsrat kann der Idee folgen, 
es sollte aber nochmal ein Vor-Ort-Termin mit dem Bauhof / der Verwaltung zur Absprache statt-
finden. 

- Herr Wittwer fragt nochmal, ob im Oktober / November das Skatturnier geplant und durchge-
führt werden soll – man einigt sich auf die Planung für den 06.11.2021. 

- Herr Wittwer informiert, dass die Bundestagswahl am 26. Sept. wieder im Gerätehaus statt-
findet. Der Ortsbürgermeister hat trotz mehrmaliger Nachfrage und ok des Ortswehrleiters immer 
noch keinen Schlüssel für das Gebäude.  

- Herr Wittwer informiert, dass am 25. Sept im Rahmen des „Steinfelder Bauernmarktes“ die 
Preisübergabe des Wettbewerbes „Unser Dorf hat Zukunft“ angedacht ist und fragt, wer be-
gleiten kann. Sobald er nähere Informationen zum genauen zeitlichen Ablauf hat, wird er diese 
weitergeben.  

- Herr Wittwer informiert über den ersten Austauschtermin mit Frau Altmann, als feste An-
sprechpartnerin der Verwaltung. Es ist angedacht, dass Frau Altmann zur Ortschaftsratssitzung 
im Oktober dazu kommt. 

- Herr Wittwer hat die Idee, das Gemeindebüro für andere Personen nutzbar zu machen, als eine 
Art „Co-Working-Space“ und fragt nach dem allgemeinen Stimmungsbild dazu. Der Ortschafts-
rat ist diesem grundsätzlich aufgeschlossen gegenüber. Herr Wittwer schaut verstärkt nach mög-
lichen Fördermöglichkeiten und Konzepten. 

- Herr Wittwer informiert über die Baumpflanzung am 18. September, die Straßenkreismeisterei 
hat ihre Unterstützung bzgl. des Aushebens der Löcher angeboten. Es sollen nochmal etwa 20 
Pflaumenbäume an der Straße in Richtung Tangerhütte gepflanzt werden. Zudem würde die Ort-
schaft gern noch Laubbäume auf dem Denkmalplatz und dem Kreisel in der Clara-Zetkin-Straße 
pflanzen, sofern sich diese im Rahmen der Aktion finanzieren lassen. 

  
 
zu 8 Straßenreinigungssatzung EG Stadt Tangerhütte                                        - BV 649/2021 

Die neue Straßenreinigungssatzung wird vorgestellt, diskutiert und einstimmig beschlossen. 
(6 ja-Stimmen, 0 nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 
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zu 9 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen 

- Frau Lemme fragt nach der Beantwortung des Protokolls aus der Sitzung im April, in der die 
Antwort gegeben wurde, dass die Ortschaftsratsmitglieder die Mitarbeiter des Bauhofes kontrol-
lieren sollen und fragt, wie das gemeint war? Es ist nicht die Aufgabe des Ortschaftsrates, zumal 
es zeitlich gar nicht machbar ist.  

- Frau Lemme spricht die aktuellen Planungen bzgl. des Weihnachtsmarktes an. Es wird allgemein 
diskutiert, dass es noch immer schwierig abzuschätzen ist, ob man diesen durchführen kann. 
Man verständigt sich darauf, die Planungen beizubehalten und dieses ggf. in abgespeckter Form 
durchzuführen.  

- Herr Wittwer regt an, für den Weihnachtsmarkt und allgemein für die Ortschaft eine neue Laut-
sprecherbox anzuschaffen, er macht bei der nächsten Sitzung einen Vorschlag für ein Modell. 

- Herr Städtler fragt nach der Abarbeitung der bereits bekannten Mängel, die schon zahlreich an-
gesprochen wurden (nicht zu Ende auf gemauerte Steine Friedhofsmauer, Unkraut vor DGH und 
Gemeindebüro, Beet auf Denkmalplatz, Verfüllen der ausgefrästen Baumstümpfe Denkmalplatz 
mit Erde, Pflege der Rosenbeete Poststraße) und bittet um Abarbeitung. 

  
 

Öffentlicher Teil 

zu 12 Herstellen der Öffentlichkeit und Schließung der Sitzung 

- 20:06 Uhr Ende 
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